

EDICIÓN 15

HONDURAS

SEMANA 19/08/2024

CONED TRABAJA EN LA PRIORIZACIÓN DEL PLAN ESTRATÉGICO PARA LA REFUNDACIÓN DEL SISTEMA EDUCATIVO NACIONAL (PRESENA)



JORNADA DE EMPLEO, FORMACIÓN Y EMPRENDIMIENTO



MOTIVACIÓN Y NUEVAS CONEXIONES EMPRESARIALES GRACIAS A INNOVA



REPARACIONES EN CENTROS EDUCATIVOS PARA UNA EDUCACIÓN DE CALIDAD



RECONOCIENDO EXPERIENCIAS



CONEANFO CONTINÚA FORMANDO EDUCADORAS Y EDUCADORES VOLUNTARIOS



CONGRESO DE INVESTIGACIÓN EN EDUCACIÓN BÁSICA



Notas del Sistema Educativo Nacional de Honduras
del 19 de agosto al 25 de agosto de 2024

Educación Formal (Prebásica, básica y media)

REPARACIONES EN CENTROS EDUCATIVOS PARA UNA EDUCACIÓN DE CALIDAD



La Secretaría de Educación informó que se realizó la reparación del Centro Básico Profesora Olga Ondina López, en Copán, con el apoyo del Fondo Hondureño de Inversión Social - FHIS.



También se reparó e inauguró el CEB “Heriberto Castillo en Puerto Cortés junto a USAID y Fundación Fichosa, en donde se hizo:

- Reparación de techos
- Cambio de estructuras metálicas
- Instalación de cielo falso
- Instalación de sistema eléctrico
- Instalación de lámparas led
- Reparación de aceras de conexión
- Reparación de balcones, puertas y ventanas
- Reparación de módulos sanitarios

Educación Superior



II SIMPOSIO EN DOCENCIA UNIVERSITARIA, CENTRADO EN EL USO DE LA INTELIGENCIA ARTIFICIAL EN LA EDUCACIÓN SUPERIOR.

La Universidad Nacional de Agricultura llevó a cabo el II Simposio en Docencia Universitaria, centrado en el uso de la inteligencia artificial en la educación superior, para mejorar la calidad de la enseñanza. El objetivo fue capacitar a las y los docentes en la integración de la Inteligencia Artificial en su planificación didáctica.

ENCUENTRO DE ESTUDIANTES INVESTIGADORES NOVELES-2024



La Facultad de Ciencias de la Educación (FACE) de la Universidad Pedagógica Nacional Francisco Morazán (UPNFM), a través de la Red Académica de Metodología de Investigación, realizó el Encuentro de Estudiantes Investigadores Noveles-2024, en el Campus Central.

El objetivo de la jornada fue presentar los resultados de trabajos de investigación realizados por estudiantes que cursan los Espacios Pedagógicos de Metodología de Investigación Cuantitativa y Metodología de Investigación Cualitativa.

En el evento se presentó PESQUISA: revista de estudiantes investigadores noveles, siendo esta una motivación a la iniciación de escritura académica.

Las y los estudiantes ponentes lograron demostrar a través de la presentación de resultados las competencias alcanzadas a través de los espacios pedagógicos de Metodología de Investigación Cuantitativa y Metodología de Investigación Cualitativa. Es así como cada año la FACE ofrece este espacio de divulgación científica a sus estudiantes y al mismo tiempo invita al público a conocer la Revista Pesquisa N° 15 disponible en formato digital.

CONGRESO DE INVESTIGACIÓN EN EDUCACIÓN BÁSICA



La Universidad Pedagógica Nacional Francisco Morazán, a través de la Dirección de Formación, desarrolló el I Congreso de Investigación en Educación Básica, en el Centro Regional Universitario de Santa Bárbara (CRUSB) donde además participaron coordinadores, docentes y estudiantes de los Centros

Universitarios Regionales de Gracias Lempira, Juticalpa y Santa Rosa de Copán. Durante el Congreso se realizaron conferencias, exposiciones de póster científicos, conversatorios, actividades artísticas y culturales e interacciones en las redes sociales de la Dirección.

La conferencia inaugural denominada: "La Investigación Educativa: Clave en la Formación y Práctica de los Profesores", abordó puntos relevantes acerca de una formación inicial y la educación permanente. Se hizo énfasis en la importancia de la investigación en los docentes y el impacto en los estudiantes. Sirvió para discutir paradigmas de la investigación y compartir experiencias.

De igual manera, se desarrolló un conversatorio donde las y los estudiantes y docentes de distintas sedes expresaron sus experiencias y puntos de vista de las investigaciones que realizaron.

RECONOCIENDO EXPERIENCIAS

La Universidad Nacional de Agricultura (UNAG), recibió una delegación de El Salvador, coordinada por el Centro Agronómico de Educación y Enseñanza (CATIE) conformada por representantes de la Asociación de Productores de Leche (PROLECHE), Universidad de El Salvador, Centro Nacional de Tecnología Agropecuario y Forestal (CENTA) y del Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA); con la finalidad de conocer y establecer sinergias con los proyectos de vinculación universidad sociedad, específicamente en temas relacionados con la aplicación de las buenas prácticas de mitigación y adaptación al cambio climático, para lograr una ganadería sostenible y resiliente.



Educación y Formación Técnica Profesional No Formal

OTRA NUEVA ESCUELA MUNICIPAL DE EMPRENDEDORES EMPRESARIALES

El Centro Nacional de Educación para el Trabajo (CENET), informó sobre el surgimiento de la Escuela Municipal de Formación de Emprendedores Empresariales (EMFEE) de la Villa de San Francisco, que se suma a las ya organizadas y en funcionamiento, ya que el pasado 15 de agosto en sesión de Corporación Municipal se aprobó la creación de esta instancia para promover el emprendimiento en el municipio.

Esta estrategia que beneficia a la población del municipio y fortalece la generación de empleo e ingresos, es impulsada por el CENET, para fortalecer los gobiernos municipales del país y dotarlos de metodologías, herramientas y recursos didácticos para que puedan promover y acompañar a los y las emprendedoras locales.



INFOP CAPACITA EN FORMACIÓN DUAL AL PERSONAL DE EMPLASA Y MANUFACTURERA TEGUZ



El Instituto Nacional de Formación Profesional (INFOP), a través del programa de capacitación en modalidad dual, capacita a las y los empleados de las empresas: Implasa y Manufacturera Teguz, de la Comunidad de Amaratéca en ebanistería y tapicería.

Este programa tiene como objetivo ampliar los conocimientos en formación especializada en diferentes áreas ocupacionales, de igual manera potenciar las habilidades técnicas y mejorar la calidad de los productos fabricados.

Este esfuerzo conjunto entre INFOP, Implasa y Manufacturera Teguz, Refleja un compromiso con el desarrollo de habilidades técnicas y la mejora continua de la calidad en la industria.

La capacitación tiene una duración de un año y la particularidad del sistema dual es que las y los participantes asisten una vez a la semana a recibir los conocimientos, que se combinan en formación teórica y práctica.

Al finalizar el programa, las y los participantes recibirán un certificado que los acreditará como Auxiliares de Ebanistería, lo que fortalecerá sus competencias profesionales y contribuirá al crecimiento de sus respectivas empresas.

La capacitación no solo beneficiará a las y los empleados, sino que también tendrá un impacto positivo en la comunidad al mejorar la calidad de los productos que estas empresas elaboran.

JORNADA DE EMPLEO, FORMACIÓN Y EMPRENDIMIENTO



El Instituto Nacional de Formación Profesional (INFOP) y la Secretaría de Trabajo y Seguridad Social (SETRSS), realizaron un evento transformador, ofreciendo 1,600 vacantes de empleo de 80 empresas para las y los hondureños, dándoles la oportunidad para conectarse con empleadores, entregar su currículum y postularse a ofertas en áreas como construcción, ventas, servicios, turismo y mucho más.

INFOP también está presentando su amplia oferta formativa, brindando a la población la oportunidad de conocer y acceder a nuevas carreras y certificaciones, todo para mejorar su perfil laboral.

El Lic. Carlos Suazo, Director Ejecutivo de INFOP y el Lic. Fernando Luna, Gerente General de SETRASS, reafirmaron su compromiso de asegurar empleos dignos para todos los hondureños y hondureñas, siguen cumpliendo con el mandato de la Presidenta Xiomara Castro de garantizar trabajo digno, con derechos y justicia para todos y todas.

INFOP RENUEVA SU CERTIFICACIÓN BAJO LA NORMA DE CALIDAD ISO 9001: 2015 GARANTIZANDO LA EXCELENCIA EN LA CALIDAD



El Instituto Nacional de Formación Profesional (INFOP) comunica la exitosa renovación de la certificación ISO 9001:2015, con la cual se reafirma el compromiso con la calidad y la excelencia en la gestión de procesos, bajo los Departamentos de E-Learning, Certificación y Diseño Curricular.

Esta certificación internacionalmente reconocida es una prueba del enfoque minucioso del INFOP en la mejora continua y la satisfacción del cliente.

Con esta renovación se genera una cultura de calidad y mejora continua en beneficio de las y los empresarios, aprendices, docentes y colaboradores.

Con este logro, la institución se convierten en referente a nivel internacional para la certificación, de acuerdo a la auditoría externa realizada por del Instituto Colombiano de Normas Técnicas y Certificación (ICONTEC).

El resultado de la evaluación demuestra que el INFOP cuenta con una gestión eficaz, eficiente y transparente, enfocada en la mejora continua y el cumplimiento de los objetivos de calidad contemplados en el plan de modernización institucional, actualizar la oferta formativa e incrementar la eficacia en la implementación de los procesos.

La Institución se sitúa en la quinta entidad del Estado en ser certificada bajo la Norma ISO 9001, un logro para todas las y los hondureños, porque fortalece la Formación Técnica Profesional para seguir contribuyendo con el desarrollo social y económico de Honduras.

INFOP continua con su compromiso de mejorar constantemente sus procesos y servicios, garantizando que la calidad siga siendo una prioridad fundamental en todos sus procedimientos.

MOTIVACIÓN Y NUEVAS CONEXIONES EMPRESARIALES GRACIAS A INNOVA



En un ambiente lleno de motivación, emprendedoras empresarias de Chinacla han aprovechado la oportunidad de aprender de experiencias reales y construir conexiones empresariales valiosas que contribuirán al éxito de sus negocios durante el Taller Empresaria Innova Digital. Este taller se lleva a cabo a nivel nacional en el marco del Proyecto Innova Mujer del Programa Ciudad Mujer Honduras y el Centro Nacional de Educación para el Trabajo (CENET).

CENET informó que este Proyecto llegó por primera vez al municipio de Sabanagrande y también se realizó en Marcala, La Paz, en un espacio integral para fortalecer y fomentar el uso de tecnologías digitales en los negocios, contribuyendo al crecimiento y sostenibilidad en un mercado cada vez más digitalizado, una oportunidad única para también crear redes empresariales e impulsar la economía local.

Además, también tuvo lugar en San José, departamento de La Paz, donde pudieron vivir la experiencia de un proceso formativo dinámico e innovador donde las participantes fortalecieron capacidades como: inteligencia emocional, comunicación asertiva, adaptación al cambio y manejo del tiempo.

360 EMPLEADOS DEL SECTOR HOTELERO DE ROATÁN RECIBEN CERTIFICADOS DEL INFOP



El Instituto Nacional de Formación Profesional (INFOP), realizó la entrega de certificados a las y los empleados del Hotel Infinity Bay, quienes culminaron con éxito una serie de capacitaciones en línea.

Este reconocimiento destaca el compromiso y la dedicación para mejorar las habilidades y conocimientos de las y los empleados, garantizando que estén preparados para brindar un servicio de alta calidad en el sector hotelero y así contribuir al desarrollo de Honduras.

El Director Ejecutivo de INFOP Lic. Carlos Suazo resaltó la importancia de la formación en el desarrollo profesional y el impacto positivo que estas capacitaciones tienen en la calidad del servicio ofrecido al Hotel Infinity Bay.

Los cursos que recibieron a través de la formación en línea fueron: administración del tiempo, etiqueta y protocolo finanzas personales, ética profesional y herramientas para el servicio al cliente.

Las y los empleados certificados no solo han demostrado su capacidad para aplicar los conocimientos adquiridos, sino que también han contribuido al fortalecimiento de la importancia del hotel como un referente de excelencia en el sector.

Asimismo, en la Regional de Roatán se capacita un grupo de mujeres en los cursos de corte y confección, recibiendo las herramientas necesarias para desarrollar habilidades en el ámbito de la moda y la confección.

De igual forma las y los alumnos del Instituto Bilingüe Metodista promoción 2020-2024 se capacitan en los cursos de Ética Profesional.

De esta manera INFOP cumple formando a los hondureños, abriendo puertas con las exigencias del mercado laboral actual.

Educación Alternativa No Formal

CONANFO CONTINÚA FORMANDO EDUCADORAS Y EDUCADORES VOLUNTARIOS



Esta semana 43 personas recibieron formación correspondiente a al currículo del proyecto de Educación Infantil Temprana (EIT), implementado por la Comisión Nacional para el Desarrollo de la Educación No Formal (CONANFO), en el municipio de Yamaranguila, Intibucá. Los temas tratados han sido enfocados en el desarrollo, crecimiento y evaluación del desarrollo de la niña y el niño.



Las comunidades atendidas han sido: Hortensias, Azacualpa, Pacayita, Los Olivos, Buena Vista, Buenos Aires, Pacaya, Clarinero, El Barreal y Arrayanes; gracias al apoyo de la Alcaldía De Yamaranguila, las y los participantes pudieron desarrollar conocimientos sobre los conceptos básicos de crecimiento y desarrollo infantil, identificar factores que favorecen o perjudican su desarrollo integral, conocer las características y funcionalidad de la Escala EDIN y aplicarla para conocer el nivel de desarrollo de los niños y las niñas.

LA CONEANFO INAUGURÓ DOS PROYECTOS DE FORMACIÓN



La Comisión Nacional para el Desarrollo de la Educación No Formal (CONEANFO) inauguró dos proyectos de formación: Educación Infantil Temprana y Educación para el Desarrollo Sostenible en la Mancomunidad de Municipios Lencas de la Sierra de La Paz (MAMLESIP), en las comunidades Santa Elena, Cabañas y Yarula.

El evento reunió a las autoridades municipales, líderes comunitarios y educadores voluntarios comprometidos con el futuro de sus comunidades.

Este proyecto tiene un enfoque especial en la estimulación infantil temprana y mejorar las condiciones de vida a través de educación enfocada en la agroecología y el aprovechamiento de sus recursos.

La información de este BOLETÍN se extrae de las redes sociales de las instituciones.

Educar para la vida, la felicidad, la libertad.



+504 2235-7017

CONED

Residencial Altos de Miramontes,
Callejón La Cumbre, Tegucigalpa, Honduras